

*In our monthly newsletter we inform you about ICES news, dates, events and about the latest calls for research funding which are particularly relevant for the field of European Studies. If you have any questions, suggestions or if you would like to announce events or recently published calls, please do not hesitate to contact us.*



## Content

### *Inhalt*

---

[ICES news / Aktuelles](#)

[Dates & events / Termine & Veranstaltungen](#)

[Recently published calls / Aktuelle Ausschreibungen](#)



## ICES News

### *Aktuelles*

---

## DFG/DACH funded project begins: TICS - Urban Platform Economies

### TICS Projekt startet im Oktober unter Leitung von Prof. Dr. Sybille Bauriedl

On October 1<sup>st</sup>, the DFG-funded project, “Urban Platform Economies: Transformations of labour and intersectional inequalities in care services – TICS” began. Prof. Dr. Sybille Bauriedl, EUF Department of Geography, is lead researcher at EUF and will assess the sociospatial dimensions and impacts of platform urbanism together with post-doctoral researcher Me-Linh Riemann and supported by Nicola Techel. Project partners are Anke Strüver (University of Graz) and Karin Schwiter (University of Zurich). More information about the project can be found [here](#).

## ICES Mitglied Vincent Gengnagel wird zum Young Academy Fellow ernannt

### Vincent Gengnagel chosen as Young Academy Fellow 2022 of the Akademie der Wissenschaft in Hamburg

Herzlichen Glückwunsch an Vincent Gengnagel zu seiner Ernennung als Young Academy Fellow bei der Akademie der Wissenschaften in Hamburg. Vincent Gengnagel arbeitet im [Seminar für Soziologie der EUF](#) und ist Managing Editor der Zeitschrift [Culture, Practice & Europeanization](#). Er schreibt als Politischer Soziologe zu Fragen der europäischen Vergesellschaftung und Theorien des Politischen. Neben seinem Forschungsschwerpunkt der Europäisierung der Sozial- und Geisteswissenschaften befasst er sich mit komparativen Analysen zur milieuspezifischen Legitimität von Klima- und Sozialpolitiken. Die Pressemitteilung können Sie [hier](#) lesen oder bei Twitter [hier](#).



## ICES Dates & Events

### *ICES Termine & Veranstaltungen*

---

## ICES Meeting of Members 2022

ICES Mitgliederversammlung 2022 am 11. November 12.00-13.30 Uhr

You are cordially invited to this year's ICES Meeting of Members and the election of the Board of Directors. At the ICES *Mitgliederversammlung* we will have the opportunity to discuss ICES projects and activities in 2022. The upcoming evaluation of ICES will be a topic on the agenda as well, especially against the background of the strategic development for the next coming years. At this year's meeting the ICES Board of Directors will be elected from among the ICES members. The meeting will take place in hybrid format in English and/or German, depending on the audience. Date: Friday, November 11, 2022 from 12:00-1:30 p.m. in Building RIGA 6, room 601. [Webex](#), Meeting number: 2734 883 3319, Password: mfTb7NKej85

## ICES Research School & Research School Program for Fall Semester 2022/23

ICES Research Colloquium und Research School Programm für Herbstsemester 2022/23

This semester Research Colloquium meetings and Research School meetings will be offered alternating **Thursdays at 17:15, RIGA 601** in **hybrid format** unless otherwise noted. Please see the [ICES calendar](#) for presentation specifics and Webex-Links. If you have questions, remarks or would like to join the Research School, get in touch with Samantha Litty ([ices@uni-flensburg.de](mailto:ices@uni-flensburg.de)). The following sessions are scheduled in November and early December.

Date	Presenter	Title
03.11.; <a href="#">ONLINE ONLY</a>	Prof. Dr. Emanuel Deutschmann Soziologie (EUF)	Roads, Rails, and Checkpoints: As
24.11.	1. Rebecca Duncan <a href="#">ONLINE ONLY</a> , (Linnæus University, Schweden)	The Politics of Ecogothic Form: Ja Co-organized with the Literatur- u
	2. Prof. Dr. Sybille Bauriedl Geographie (EUF)	Platformization of Urban Life
01.12.	Patricia Klobusiczky	Mit 80 Büchern um die Welt. Aus Co-organized with the Romance S

On alternating Thursdays, Research School members are invited to attend presentations by other research school members. In November, the following are planned.

**Date: 10.11., 17.15, RIGA 6, 601, [Webex](#).** Hanna Kieschnick, Politikwissenschaft und Politikdidaktik (EUF).

Date: 17.11., 17.15, RIGA 6, 601, [Webex](#). Anna Ragotzky, Soziologie (EUF).

## 5. Tag der Forschungsförderung an der EUF / Termin: 02.11.2022, 14:00-16:45 Uhr

5th Day of Research Funding at the EUF / Date: 02.11.2022, 14:00-16:45 in TAL 007

Das Forschungsreferat in Kooperation mit den Forschungszentren ZeBUSS und ICES laden herzlich ein zur 5. Tag der Forschungsförderung an der EUF! Dieses Veranstaltungsangebot richtet sich an alle Wissenschaftler:innen, insbesondere Nachwuchswissenschaftler:innen, der EUF. Schwerpunkt der Veranstaltung sind: Kodex "Gute wissenschaftliche Praxis" der Deutschen Forschungsgemeinschaft und Umsetzungsstrategien (u.a. Forschungsdatenmanagement, Einholung von Ethikvoten), EUF-Forschungspreise 2021, sowie Angebote des Beratungsteams Forschungsförderung der EUF und ein Get Together. Das Programm finden Sie [hier](#).

## Veranstaltungen von ICES Mitgliedern und Projekten Events of ICES Members and Projects

### 21st-Century Joyce: *Ulysses* 100 Years On – Lecture Series & Virtual Reading Group

To celebrate the 100th Anniversary of the publication year James Joyce's *Ulysses*, the EUF in collaboration with CAU-Kiel are hosting 11 guest lectures for a series entitled, "21st-Century Joyce: *Ulysses* 100 Years On." The lectures are geared to a non-specialist audience and each will have a different theoretical focus. They are offered in hybrid form. Please see the [website](#) for more information including about the virtual reading group. November lectures are shown here. Lectures take place at 19:00 in HEL 164 (unless otherwise noted) and online via [Webex](#).

Date	Presenter	Title
10.11.	Dr. Sophie Corser (Cork)	'Critical Propaganda': The Critics and Joyce
17.11.	Dr. Cleo Hanaway-Oakley (Bristol)	An International Eyesore: <i>Ulysses</i> and Visual Impairment

## ZWW: Freie Plätze in den Weiterbildungsveranstaltungen des Zentrums für Wissenschaftliche Weiterbildung

### *ZWW: Open spots in the workshops of the Qualification and Continuous Development Center Program*

Es sind noch freie Plätze in den Weiterbildungsveranstaltungen fürs Herbstsemester bis ins Neujahr. Das ZWW lädt Sie herzlich ein, ihren Workshopangebot anzuschauen. Kurzfristige Anmeldungen sind möglich. Veranstaltungen bieten eine breite Themenvielfalt, u.a. acadmic team leadership, Networking, Design-Thinking Methoden, professionelles Kommunizieren, Scientific Publishing und mehr. Weitere Informationen zu den Veranstaltungen finden Sie [hier](#). Quelle: Email an [weiterbildung-beschaefigte] Verteiler, 17 Oktober 2022.



# Recently published calls

## *Aktuelle Ausschreibungen*

---

[Funding opportunities with open deadlines](#)

[Prizes](#)

[Fellowships](#)

[Online Events](#)

[General information and research policy](#)

---

## Funding opportunities with open deadlines / Fördermöglichkeiten mit offenen Fristen

---

### Alexander von Humboldt Stiftung: Feodor Lynen-Forschungsstipendium für PostDocs/erfahrene Forschenden

*Alexander von Humboldt Foundation: Feodor Lynen-Research Grands for postdocs/experience researchers*

Das Feodor Lynen-Forschungsstipendium unterstützt überdurchschnittlich qualifizierten Forschenden aller Karrierestufen und Fachgebiete aus Deutschland. Mit dem Feodor Lynen-Forschungsstipendium können Sie in verschiedenen Stadien Ihrer Laufbahn Ihr persönliches Forschungsvorhaben im Ausland durchführen. Dabei kooperieren Sie mit einem\*r selbstgewählten Gastgeber\*in aus dem Humboldt-Netzwerk weltweit. Postdocs können ein 6- bis 24-monatiges, erfahrene Forschende ein 6- bis 18-monatiges (aufteilbar in bis zu drei Aufenthalte innerhalb von drei Jahren) Stipendium beantragen. Die Höhe des Stipendiums variiert je nach Zielland und Lebenssituation. Weitere Informationen finden Sie [hier](#). Quelle: Alexander von Humboldt Stiftung Webseite, aufgerufen 23.10.2022

### DFG: Standing Open Proposal Submission Opportunities in the Individual Grants Programme – International Cooperation

*DFG: Internationale Kooperationen bieten offene Antragsmöglichkeiten mit laufenden Fristen im Individual Grants Programm*

The Deutsche Forschungsgemeinschaft (DFG, German Research Foundation) maintains cooperation agreements with a number of funding organisations in Europe and worldwide that offer complementary funding possibilities in order to facilitate transnational research activities. In addition to funding opportunities in the framework of calls for proposals with deadlines that the DFG issues with some funding organisations, the DFG has agreements for so-called Standing Open Procedures, in which proposals can be handed in at any time (at least from the DFG's end). More information can be found [here](#). Source: DFG-Information für die Wissenschaft, Nr. 80.

### Fritz Thyssen Stiftung: Antragsstellung für Projektförderung in verschiedenen Bereichen möglich

*Fritz Thyssen Stiftung: Applications for project support possible in varying thematic areas*

Die Projektförderung der Fritz Thyssen Stiftung richtet sich an Wissenschaftlerinnen und Wissenschaftler aus den Geistes- und Sozialwissenschaften sowie der Biomedizin. Thematisch ist eine Antragstellung in folgenden Förderbereichen möglich: 1. Geschichte, Sprache & Kultur; 2. Querschnittsbereich „Bild – Ton – Sprache“; 3. Staat, Wirtschaft & Gesellschaft; 4. Medizin & Naturwissenschaften. Auch interdisziplinär angelegte Projekte werden von der Stiftung begrüßt. Projektanträge können vorgelegt werden bis zum 1. Februar für die Sommersitzung der Stiftungsgremien im Juni oder zum 1. September für die Wintersitzung der Stiftungsgremien im Februar eines Jahres. Weitere Informationen finden Sie [hier](#). Quelle: Fritz Thyssen Stiftung Webseite, aufgerufen 23.10.2022

---

## Prizes

### Preise

---

#### **Roman Herzog Forschungspreis Soziale Marktwirtschaft / Frist: 31.12.2022**

*Roman Herzog Foundation Research Prize for dissertations or habilitations answering social market economy questions / Deadline: 31.12.2022*

Das Roman Herzog Institut zeichnet Nachwuchswissenschaftler\*innen aus, die in ihren Dissertationen oder Habilitationen zentrale ordnungspolitische Fragestellungen des 21. Jahrhunderts behandeln. Jährlich werden bis zu drei Preise in Höhe von 20.000, 10.000 und 5.000 Euro vergeben. Möglich sind sowohl Selbstbewerbungen als auch Vorschläge von Professor\*innen, Fakultäten und Instituten. Weitere Informationen finden Sie [hier](#). Quelle: Newsletter FIT für die Wissenschaft, 24. Oktober 2022

#### **DFG: Communicator Award – Science Award of the Donors' Association / Deadline: 05.01.2023**

*DFG: Communicator Preis – Wissenschaftspreis des Stifterverbandes für 2023  
ausgeschrieben / Frist: 05.01.2023*

The Communicator Award is a personal award worth € 50,000 and is presented to researchers or teams from all fields of research who make their work and specialist area accessible to a wider audience in a particularly innovative, diverse and effective way. Engagement in dialogue between the research community and the public is of particular importance. Nominations (including self-nominations) submitted until 5 January 2023 will be evaluated by a jury of communication experts and science journalists. More information can be found [here](#). Source: DFG-aktuell Nr. 10, Oktober 2022

---

## Fellowships / -Stipendien

---

## John F. Kennedy Memorial Fellowships 2023/2024 / Frist: 11.11.2022

*JFK Memorial Fellowship for visiting post-docs at the Center for European Studies, Harvard University / Deadline: 11.11.2022*

Ziel des Programms ist die wissenschaftliche Weiterqualifikation von promovierten deutschen Wissenschaftlerinnen und Wissenschaftlern am Center for European Studies (CES) der Harvard University in den Fachgebieten Politische Wissenschaft, Zeitgeschichte, Wirtschafts- und Sozialwissenschaften, Politische Ökonomie, Anthropologie und Public Policy. Bewerben können sich deutsche Wissenschaftlerinnen und Wissenschaftler, die an ihrer Habilitation oder einem vergleichbaren Forschungsprojekt arbeiten, das sich mit europäischen, transatlantischen und/oder US-amerikanischen Themen beschäftigt. Es werden einmal jährlich bis zu drei Stipendien vergeben. Weitere Informationen auf Deutsch finden Sie [hier](#) und auf Englisch [hier](#). Quelle: Newsletter FIT für die Wissenschaft, 13 Oktober 2022.

## Gutenberg Graduate School of the Humanities and Social Sciences announces research fellowships / Deadline: 15.12.2022

*Gutenberg Graduate School of the Humanities and Social Sciences schreibt Stipendien zur Forschungsvorbereitung aus / Frist: 15.12.2022*

The Gutenberg Graduate School of the Humanities and Social Sciences offers humanities and social science doctoral students a 6-month €1,450 per month (plus possible family income support) fellowship to bridge funding gaps at the beginning of their doctoral studies. Fellowship recipients will automatically receive a junior membership of the Gutenberg Graduate School allowing access to individual counselling and skills development opportunities tailored to specific needs. Applications may be submitted irrespective of whether you studied at the Johannes Gutenberg University or at another university in Germany or abroad, and require the written confirmation of a **mentor from the Johannes Gutenberg University** who is willing to act as supervisor during the funding phase. More information can be found in English [here](#) and in German [here](#). Source: Newsletter FIT für die Wissenschaft, 24 October 2022.

---

Online Events/

Online Veranstaltungen

---

ECPR: House Series presents “Symbolic Objects in Contentious Politics” / Date: 08.11.2022; 17-18:30 CET; online

*ECPR: House Series Online-Vortrag zum Thema symbolische Objekte in Protest, Revolution und Widerstand / Termin: 08.11.2022*

Organized in collaboration with the ECPR’s Standing Group on Political Strategy, this 90-Minute online discussion considers the scope of symbolic objects in contentious politics, explores key theories about how symbolic objects tend to present across cases, and examines how studying symbolic objects can enrich our understanding of contentious politics. The discussion is free and open to all. More information can be found [here](#). Source: ECPR-News Bulletin 14 October 2022

Online-Workshop „Turning the wheels – Sex and gender in research on mobility” / Termin: 10.11.2022

*Online-Workshop in English “Turning the wheels – Sex and gender in research on mobility”/ Date: 10.11.2022*

Am 10. November 2022 findet der Workshop "Turning the wheels – Sex and gender in research on mobility" statt – im Online-Format und auf Englisch. Ab sofort ist die Anmeldung dafür geöffnet. Der Workshop gibt einen Überblick zu den in Horizont Europa noch wichtiger gewordenen Gender-Aspekten, zeigt die Spannbreite des Themenfeldes "Gender in Forschung zu Mobilität" auf, informiert über EU-Projekte in diesem Themenfeld, liefert Beispiele aus nationalen und anderen Initiativen und bietet Tipps für die Antragstellung. Weitere Informationen finden Sie [hier](#). Quelle: Newsletter Kontaktstelle Frauen in die EU-Forschung (FiF), 7. Oktober 2022

---

General information and research policy

Allgemeine Informationen und Forschungspolitik

---

## Webforum "Fördermöglichkeiten internationaler Kooperationen und internationales Handeln der DFG" / Termin: 15.11.2022

*Webform on international cooperation and international actions by the DFG /  
Date: 15.11.2022*

Die DFG fördert internationale Kooperationen in all ihren Förderprogrammen. Um länderübergreifende Forschungsk Kooperationen zu ermöglichen, pflegt sie Beziehungen zu einer Vielzahl ausländischer Partnerorganisationen und wirkt als politisch unabhängige Förderorganisation strategisch an der internationalen Forschungspolitik mit. Die digital Veranstaltung möchte über Fördermöglichkeiten für Forschungsvorhaben gemeinsam mit internationalen Kooperationspartnern sowie über die Arbeit der DFG im internationalen Kontext informieren. Weitere Informationen finden Sie [hier](#). Quelle: Newsletter FIT für die Wissenschaft, 11. Oktober 2022

## ECPR: Vol. 14, Issue 4 of the *European Political Science Review* (EPSR) available for free until 30 November 2022

*ECPR: Band 14, Ausgabe 4 des European Political Science Review (EPSR)  
freizugänglich bis 30 November 2022*

The latest issue of the EPSR presents nine research articles tackling questions of intersectionality, immigration, gender representation, and voting behavior. The issue is free to read until 30 November 2022. More information can be found [here](#). Source: ECPR News Bulletin, 14 October 2022

## DFG: Prospects: Vortragsreihe zum DFG-Förderangebot für wissenschaftliche Karrieren / Nächster Termin: 13.12.2022

*DFG: Propects Information Series on the DFG funding opportunities geared  
toward scientific careers / next presentation date: 13.12.2022*

Welche Fördermöglichkeiten bietet die DFG Wissenschaftlerinnen und Wissenschaftlern im Anschluss an die Promotion? In einer Onlinevortragsreihe, gibt die DFG einen Überblick über ihre Förderinstrumente von der Promotion zur Professur: Mitarbeit in Projekten, Sachbeihilfe mit Eigener Stelle, Walter Benjamin-, Emmy Noether- und Heisenberg-Programm. Das Ganze wird ergänzt durch Tipps zur Vorbereitung eines Antrags. Interessierte Promovierende und Postdocs aller Fachgebiete sind zur Teilnahme herzlich eingeladen. Den nächsten Termin findet am 13.12.2022, 14:00-15:30 Uhr statt, und bezieht sich auf das Walter-Benjamin-Programm (auf Deutsch). Weitere Informationen finden Sie [hier](#). Quelle: DFG-aktuell Nr. 10, Oktober 2022

## DFG: Anträge zur Einrichtung einer Nachwuchsakademie: Umstellung auf elektronische Einreichung

*DFG: Applications for workshops for early career investigators now via electronic  
portal elan*

Die Deutsche Forschungsgemeinschaft (DFG) wird zukünftig ihr elektronisches Portal elan zur sicheren Datenübermittlung auch für die Einrichtung von Nachwuchsakademien bereitstellen. Das elan-Portal steht ab sofort hierzu zur Verfügung. Die Antragstellung richtet sich nach dem neuen Merkblatt Nachwuchsakademien mit Leitfaden für die Antragstellung (DFG-Vordruck 1.07 - 09/22). Programmänderungen sind nicht vorgesehen. Weitere Informationen finden Sie [hier](#). Quelle: DFG-aktuell Nr. 10, Oktober 2022

---

## Universitätsbibliothek Rostock bietet Unterstützung zum Thema Forschungsdaten / Frist: 31.12.2023

*University Library Rostock offers consultation and support regarding research data / Deadline: 31.12.2023*

Das Team Forschungsdaten an der Universitätsbibliothek Rostock unterstützt Sie beim Umgang mit Forschungsdaten. Sie beraten wie Sie nachnutzbare Forschungsdaten finden und zitieren oder Ihre eigenen Forschungsdaten unter einer entsprechenden Lizenz veröffentlichen. Außerdem bieten sie mit dem Dokumentenserver „RosDok“ eine institutionelle Publikationsplattform für Forschungsdaten an. Weitere Angebote zum Forschungsdatenmanagement, Speicherung und Langzeitarchivierung finden Sie [hier](#). Quelle: FIT für die Wissenschaft, 20 Oktober 2022

## DFG: Funding Atlas 2021 now available

*DFG: Förder-Atlas 2021 mit detaillierten statistischen Auswertungen Fragen um das deutsche Wissenschaftssystem erschienen*

Every three years, the largest funding organisation for basic research at higher education institutions and non-university research institutions in Germany, the Deutsche Forschungsgemeinschaft (DFG, German Research Foundation), presents a broad set of key indicators relating to research and development in Germany. The focus is on research institutions in Germany which are actively involved in attracting third-party funding. More information can be found [here](#). Source: DFG-aktuell Nr. 10, Oktober 2022

## DFG: Open Science als Teil der Wissenschaftskultur

*DFG: Publication: Open Science as Part of Research Culture. Positioning of the German Research Foundation*

Das Papier „Open Science als Teil der Wissenschaftskultur“ bündelt bestehende Positionen der DFG zu Open Science in einem Referenzdokument. Dieses wurde auf Beschluss des Erweiterten Vorstands in der DFG-Geschäftsstelle erarbeitet und vom Präsidium der DFG im September 2022 verabschiedet. Die DFG als Selbstverwaltungsorganisation der Wissenschaft in Deutschland wird auch weiterhin die Rahmenbedingungen für eine zukunftsweisende Umsetzung des Konzepts Open Science gestalten. Weitere Informationen finden Sie auf Englisch [hier](#) und auf Deutsch [hier](#). Quelle: DFG-Information für die Wissenschaft, Nr. 79.

## EU: Bericht und Faktenblatt zu inklusiver Geschlechtergleichstellung veröffentlicht

*EU: Recently published report and fact sheet on inclusive gender equality in research and innovation*

Die Europäische Kommission unterstützt die Entwicklung inklusiver Gleichstellungspläne und Gleichstellungsstrategien. Damit möchte sie Diversität in Forschung und Innovation fördern und ihre Gender-Politik für Schnittstellen zu anderen sozialen Charakteristika öffnen, wie Ethnie, körperliche Einschränkungen, sexuelle Orientierung etc. Der Bericht fasst die aktuell entwickelnden Praktiken und Politiken auf EUF-Ebene und in nationalen Kontexten zusammen. Es wird beleuchtet, wie die Inklusion und Gleichstellung von Studierenden, Wissenschafts- und anderem Personal in europäischen Forschungs- und Innovationssystemen vorangetrieben werden können. [Bericht](#) und [Faktenblatt](#) sind nur auf Englisch verfügbar. Quelle: Newsletter Kontaktstelle Frauen in die EU-Forschung (FiF), 7. Oktober 2022

---

## Impressum / Imprint

Europa-Universität Flensburg  
Auf dem Campus 1b (RIG6)  
24943 Flensburg  
Tel: +49 461 805 2499  
[ices@uni-flensburg.de](mailto:ices@uni-flensburg.de)  
[www.uni-flensburg.de/ices](http://www.uni-flensburg.de/ices)

## Angaben gemäß § 5 TMG

Europa-Universität Flensburg  
Auf dem Campus 1  
24943 Flensburg  
Telefon: +49 461 805 02  
Telefax: +49 461 805 2144  
E-Mail: [praesidium\(at\)uni-flensburg.de](mailto:praesidium(at)uni-flensburg.de)  
Internet: <https://www.uni-flensburg.de>

## Gesetzliche Vertretung

Die Europa-Universität Flensburg ist eine Körperschaft des Öffentlichen Rechts. Sie wird durch das Präsidium gesetzlich vertreten.